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El comercio se
alía con la IA

Cádiz Centro Comercial Abierto presentó ayer una plataforma que
permitirá analizar, segmentar y controlar el estado del sector y conectar

mejor con el cliente, de la mano de la Inteligencia Artificial P2

■ El PSOE advirtió ayer de que la financiación
 las obras del nuevo pabellón Portillo sigue

en el aire, ya que el protocolo con la Diputación
sólo contempla la voluntad de colaborar  P3

El PSOE sostiene que
los fondos para el nuevo
Portillo siguen en el aire

■ Un operario resultó ayer herido grave tras
precipitarse desde el tejado de una de las naves
que albergan la sede de Valoriza, en fase de
rehabilitación, sobre el de otra contigua P4

Herido grave tras caer
desde el tejado de la
nave donde trabajaba
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CÁDIZ  |

El comercio
local se alía
con la
Inteligencia
Artificial

D.B. | Cádiz Centro Comercial
Abierto cuenta desde ahora
con la Plataforma de inteli-
gencia y dinamización del co-
mercio urbano que ofrece
tantas prestaciones a los aso-
ciados que el propio presi-
dente de la organización, José
Amaya, ha reconocido que
“asusta”. Presentada ayer en
el Espacio de Cultura Con-
temporánea de Cádiz (ECCO),
Amaya ha explicado que esta
herramienta, que cuenta con
el apoyo económico de la
Consejería de Empleo, “po-
dremos analizar, segmentar y
controlar el estado del comer-
cio”, además de conectar con
la ciudadanía para ofrecer
horarios, servicios especia-
les, guardias, ofertas, ocio-
actividades, ludoteca y aso-
ciaciones cívicas”.

Raúl García, director de la
empresa que “ha parido” la
plataforma, Euromobile, ha
remarcado, por su parte, que
este avance tecnológico obli-
ga a “cambiar de mentalidad”
porque recopilará informa-
ción para conocer los hábitos
de los vecinos y del turista.  De
este modo, ha asegurado, “se
conocerá más al cliente” y,
por medio de un asistente de
IA, los establecimientos po-
drán ofrecer productos o ela-
borar campañas personaliza-
das para que “la gente vaya al
punto de venta”.

Por su parte, la concejala
de Comercio, Beatriz Gandu-
llo, ha valorado “el esfuerzo
gigantesco” realizado por
CCCA “hasta llegar aquí”. 

COMERCIOAPBC La red eléctrica actual del Puerto no puede satisfacer actualmente la demanda del nuevo sistema OPS 

Nuevo paso para facilitar la carga
eléctrica de cruceros en el muelle

Daniel Barea
CÁDIZ | La Autoridad Portuaria
de la Bahía de Cádiz (APBC)
adjudicó el pasado 17 de abril
las obras de construcción de
la línea de evacuación entre
la subestación Las Cortes 20
Kv y el Puerto de la Bahía de
Cádiz a Eiffage Energía S. L.
U. por un importe de
1.109.499,38 euros y un plazo
de ejecución del contrato de
cuatro meses.  

Estos trabajos son impres-
cindibles dado que la red
eléctrica del Puerto de la Ba-
hía de Cádiz no puede satisfa-
cer actualmente la demanda
del nuevo sistema OPS
(On shore PowerSupply), des-
tinado a la conexión de los
buques a la red eléctrica te-
rrestre mientras permanecen
atracados en los muelles co-
merciales.

Las actuaciones proyecta-
das se realizarán entre la su-
bestación de Las Cortes y el
muelle Alfonso XIII del Puer-
to de la Bahía de Cádiz, discu-
rriendo por terrenos públicos
del Ayuntamiento de Cádiz,
por terrenos de la APBC, te-
rrenos ocupados por Navan-
tia Cádiz y por terrenos ocu-
pados por el Consorcio de
Bomberos de Cádiz.

De acuerdo a la memoria
descriptiva del proyecto, la
nueva línea subterránea de
media tensión suministrará

16,5 MVA al Puerto de la Bahía
de Cádiz. El circuito eléctrico
se ejecutará mediante nueve
cables unipolares de 240
mm2 de aluminio, tres cables
unipolares por cada fase, que
discurrirán en el interior de
tubos de 200 mm de diámetro
nominal, de polietileno de
doble capa, y tres cables uni-
polares como máximo por ca-
da tubo.

Las canalizaciones se ins-
talarán tanto por calzada, ca-
rriles bici, acerados o terrizo,
por lo que se deberá reponer
estos pavimentos con seccio-
nes similares a las existentes.
Cabe recordar que la Subesta-
ción Las Cortes está situada
en la Avenida Las Cortes de
Cádiz, esquina con Calle Car-
pinteros de Ribera, y es pro-

Turistas de un crucero en Cádiz en imagen de archivo. EP

PROCEDIMIENTO___La Autoridad Portuaria adjudica las obras para la línea de evacuación entre
la subestación Las Cortes 20 Kv y el Puerto gaditano por más de 1,1 millones de euros

Terminal de Contenedores
del Puerto de Cádiz.

Para Teófila Martínez, pre-
sidenta de la entidad, el pro-
yecto de electrificación para
cruceros es un claro ejemplo
del compromiso con la soste-
nibilidad, de la que ha dicho
en reiteradas ocasiones, “no
es una opción, sino una obli-

gación. “No somos libres de
elegir ser sostenibles o no. Es-
tamos obligados a serlo y en
el caso concreto del Puerto de
Cádiz estamos comprometi-
dos con el verde”, ha insisti-
do. No en vano, en enero de
2024, el Puerto de Cádiz ha
suministrado por vez primera
GNL a un crucero en puerto. 

piedad de la compañía Eléc-
trica de Cádiz S. A.

También dentro del alcan-
ce del proyecto está la ejecu-
ción de una canalización sub-
terránea paralela a la de la lí-
nea de media tensión, esta ca-
nalización se ejecuta para fu-
tura conexión entre la Subes-
tación Las Cortes y la Nueva

■ ■ El Puerto de Cádiz será el
primero del país en ofrecer el
sistema OPS, de la mano de
Endesa X, que se encargará del
suministro y la explotación del
servicio. Según las
estimaciones de la APBC,
estará operativo a partir de
septiembre de este año.

Operativo desde
septiembre

El apunte
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Cádiz  |

POLÍTICA Asegura que el acuerdo alcanzado con Diputación “solo es humo” 

Daniel Barea
CÁDIZ | El portavoz municipal
del PSOE en el Ayuntamiento
de Cádiz, Óscar Torres, ha ad-
vertido de que la financiación
del nuevo pabellón Portillo
está en el aire. Torres, que
también es diputado provin-
cial, ha recordado que el al-
calde, Bruno García, ha soste-
nido que hará frente al pro-
yecto con recursos provenien-
tes de los remanentes de teso-
rería de los presupuestos de
2022 y 2023, más una “peque-
ña partida” prevista en las
cuentas, que aún no han sido
aprobadas”, de este ejercicio.

Todo ello suma en torno a
11 millones de euros, de ma-
nera que los cinco restantes,
según el primer edil, serán
aportados por la Diputación
de Cádiz en virtud de un pro-
tocolo firmado en otoño con
la presidenta de la institución
provincial, Almudena Martí-
nez. Sin embargo, Torres, que
ha esgrimido una copia, ha
asegurado que el acuerdo al-
canzado entre ambas admi-
nistraciones “solo es humo”.

En rueda de prensa, el por-
tavoz municipal socialista ha
indicado que el protocolo
únicamente recoge, literal-
mente, “la intención de cola-
borar de la Diputación”, pero
también remarca que, la fir-
ma de dicho documento su-
pone “ningún compromiso

Lona que mostraba la imagen del futuro Portillo. EULOGIO GARCÍA

El PSOE advierte: los fondos
para el Portillo siguen en el aire 
AL DETALLE___Torres denuncia que el protocolo firmado por Ayuntamiento y
Diputación no garantiza los cinco millones, sino la voluntad de colaborar

MUNICIPAL Incorpora el Servicio SAVA

Refuerzo en la lucha contra
la violencia machista
CÁDIZ | El alcalde de Cádiz, Bru-
no García, y la concejala de
Igualdad, Virginia Martín,
presidieron ayer la Comisión
Local de Seguimiento de Vio-
lencia de Género, a la que se
incirporó el Servicio de Aten-
ción a Víctimas de Andalucía
(SAVA). Martín ha destacado
la “importancia de esta incor-
poración después de haber
escuchado a las instituciones
y asociaciones que están im-

plicadas en la lucha contra la
violencia de género”, y con la
misma “se va a conseguir
también una mejora en la co-
ordinación del servicio de
emergencias de la Fundación
Municipal de la Mujer con el
Hospital Puerta del Mar para
casos de atenciones médicas
de urgencias en las que se de-
tecte perfil de mujer víctima
de violencia de género que no
quiera denunciar”. 

concreto y exigible”.
Torres ha recordado que Te-

ófila Martínez fue responsa-
ble de “la cacicada” de tirar el
pabellón en 2008 buscando
“un pelotazo urbanístico”, y
ha lamentado que, después
de ocho años en los que José
María González, Kichi, fuera
incapaz de poner en pie la
instalación, el PP vuelve a dar
una “patada hacia adelante”
al proyecto.

Ante esta situación, ha
planteado al alcalde al menos

dos alternativas para amarrar
la financiación si existe un
compromiso real para su eje-
cución. Por un lado, le ha ins-
tado a reclamar recursos a la
Diputación reales. La institu-
ción provincial, ha avanzado,
presentará la liquidación del
presupuesto de 2023 y conta-
rá, según sus estimaciones,
con 75 millones de euros de
remanente. “Si el año pasa-
do, destinó solo 15.000 euros
para el Festival Iberoamerica-
no de Teatro (FIT), ahora nos

toca”, ha defendido, contar
con los cinco millones de ma-
nera efectiva y real. Como se-
gunda opción, ha pedido a
Bruno García que reclame la
implicación de la Junta de An-
dalucía para hacerse cargo de
ese 30% del coste del Portillo
que queda en el aire. Torres
ha señalado que el Gobierno
de Juanma Moreno ya ha par-
ticipado en la construcción
de otras instalaciones, como
el Olivo Arena, en Jaén, con el
50% del presupuesto, por lo
que ha animado al alcalde a
levantar la mano.

Cuestionado sobre si cree
que el pabellón estará finali-
zado en este mandato, se ha
remitido a los plazos dados
por el propio Instituto Muni-
cipal de Deportes (IMD), que
suma en torno a 40 meses, 3
años y medio. Torres ha dese-
ado que los tiempos se recor-
ten a la mitad, “ojalá”, y ha
expresado el compromiso del
PSOE a apoyar los pasos que
se den, pero se ha mostrado
desconfiado porque para que
se cumpla este cronograma es
preciso que no haya recursos
en el proceso de licitación o
en la ejecución de las obras.
Y, antes, insististe, en que es-
té garantizada la financia-
ción.

Comenta esta noticia en
vivacadiz.es

EDUCACIÓN En los colegios de Cádiz

DANIEL BAREA | ANPE, Ustea y
CCOO han dado plantón a la
Consejería de Desarrollo Edu-
cativo, que convocó una reu-
nión técnica “para intentar
desactivar la huelga” del pa-
sado martes, seguida en la
provincia por en torno el 60%
de los docentes y dar una “fal-
sa imagen de diálogo”.

Los sindicatos han recla-
mado, asimismo, “una res-
puesta a la movilización del
profesorado que no puede ser
otra que la reapertura inme-
diata de las negociaciones so-

bre el aumento de las planti-
llas docentes, incluyendo la
aplicación de las primeras
medidas ya en el próximo cur-
so”. Pero también insisten en
la reducción de las horas lec-
tivas de los docentes y la car-
ga burocrática que soportan
para atender al alumnado.

Y, por último, la bajada de
la ratio. Al respecto se refirió
Patricio Pérez, miembro de
CCOO, en una entrevista en
La Orilla, en 7TV, con Cádiz
como ejemplo.

El portavoz sindical que, en
algunos colegios de la capi-
tal, se supera el máximo per-
mitido de alumnos por aula,
con hasta 27, mientras que en
otros, apenas se cuenta ocho
o nueve. “Si hubiera un máxi-
mo de 20 se atendería mejor y
no peligrarían unidades”, re-
sume.

CCOO propone
rebajar la ratio a 20
alumnos por aula
Plantea que con esta
medida se planifique la
escolarización para
favorecer una mejor
atención docente

Ignacio Ramoní y Ana Moreno, en rueda de prensa. VIVA

POLÍTICA El coordinador del PP Ignacio Romaní ironiza con “las prisas” del PSOE: “Que se acuerden ahora de la provincia parece mentira”

“Zapatero en Cádiz es lo último
que quieren ver los andaluces”
DANIEL BAREA | El diputado na-
cional y coordinador del PP
de Cádiz, Ignacio Romaní, se
ha mostrado sorprendido
“por las prisas” del PSOE pa-
ra dar el pistoletazo de salida
a la campaña de las eleccio-
nes europeas del próximo 9
de junio, que celebró este
miércoles un encuentro de or-
ganización con Juan Espadas
en la capital gaditana y ha or-

ganizado este domingo un ac-
to público con la candidata
socialista al Parlamento Eu-

ropeo, Teresa Ribera, y el ex-
presidente del Gobierno José
Luis Rodríguez Zapatero,
también en la ciudad.

“No sé si van a hablar de los
problemas de Navantia, el
campo, la pesca o la indus-
tria, del Campo de Gibraltar o
si van a contarnos cómo viven
los catalanes y los vascos,
que es de lo que se preocupa
el PSOE”, ha ironizado. “Que

el PSOE se acuerde ahora de
la provincia de Cádiz, parece
mentira”, ha agregado.

En este sentido, ha cargado
contra la subdelegada del Go-
bierno, Blanca Flores, a la
que ha acusado “de estar des-
aparecida” y a la que solo se
la ve “en fotos”, pero no don-
de hay cuestiones que solu-
cionar.

Respecto a la presencia del
ex presidente en Cádiz el do-
mingo, Romaní se ha pregun-
tado si para el PSOE le hace
bien o no porque “un referen-
te como Zapatero en Cádiz es
lo último que quieren ver los
andaluces”.

Critica también a la
subdelegada,  “a la que
solo se la ve en fotos,
pero no donde hay algo
que solucionar”
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SUCESO Ocurrió en la calle Algeciras CULTURA Su nieta participa en una mesa redonda en la UCA LABORAL

La nieta del escritor, María de la Concepción de Unamuno Pérez, ayer en el acto de la UCA. VIVA

Cádiz  |

CÁDIZ | La Universidad de Cádiz
conmemoró ayer el centenario
del exilio de Miguel de Una-
muno con una mesa redonda
en la Facultad de Filosofía y
Letras que contó con la partici-
pación de destacados especia-
listas españoles y ucranianos
para analizar el legado del in-
signe escritor.  

El acto contó con la presen-
cia de la nieta del autor, María
de la Concepción de Unamuno
Pérez, egresada de la Universi-
dad de Cádiz y catedrática de
Filología Francesa jubilada,
quien hizo una tesis doctoral
sobre Miguel de Unamuno y la
cultura francesa. Desgracia-
damente, ha confesado, la ex-
periencia de su abuelo en Cá-
diz no fue muy grata porque
estuvo ocho días metido en el
hotel Suizo de la calle Ancha
acompañado solamente por

“tres libros” al que le llamó
“hotel prisión”, donde llega
apartado de su casa, de su fa-
milia y de su trabajo para lue-
go trasladarlo a Fuerteventu-
ra. Relató las posibles causas
de su destierro, una carta en-
viada a finales de 1923 a un
amigo español exiliado en Ar-
gentina donde se manifestaba
en contra del Gobierno espa-
ñol y cuya copia se publicaría
en una revista argentina, y
también llegaría a manos de
Primo de Rivera “que tardaría
un tiempo en tomar una deci-
sión”. Además, ha compartido
las experiencias, que Unamu-
no anotaba en su diario, sobre
su compañero de confina-
miento Rodrigo Soriano, sobre
los nuevos contertulios que
conocería en la isla canaria o
sobre los tres propósitos que
decidió cuando le apresaron:

“no huir, no hacer preguntas
de por qué le desterraban y no
pagar gasto alguno”.

Marieta Cantos ,  directora
del IN-EMHis, explicó que esta
iniciativa era muy relevante
no solo por “recuperar la figu-
ra de Unamuno sino sobre to-
do también por recordar una
obra ligada a la inteligencia y a
la paz desde tan pronto, en es-
tos momentos que estamos vi-
viendo situaciones tan difíci-
les con conflictos en todo el
mundo; pues recuperar ese le-
gado desde la paz es funda-
mental”. 

El profesor del CEU, Francis-
co Glicerio, por su parte, resal-
tó que la conexión con gran-
des hispanistas del mundo es-
lavo es “una forma de recono-
cer la dimensión internacional
que ha tenido Miguel de Una-
muno”. 

El ingrato paso de Unamuno
por Cádiz camino del exilio

Culmina la
primera fase
de las
Lanzaderas
de Empleo

CÁDIZ | La concejala de Desarro-
llo Económico y Empleo, Bea-
triz Gandullo, la directora del
Área de Empleo  en Funda-
ción Santa María la Real, Na-
talia Serrano, y el presidente
de Fundación Iberdrola, Fer-
nando García, celebraron ayer
un encuentro presencial con
las personas integrantes de
las nuevas Lanzaderas de Em-
pleo del proyecto “Hubs de
Activación de la Empleabili-
dad”.  

Con esta visita, represen-
tantes de las entidades impul-
soras de este programa han
podido conocer a sus partici-
pantes, tomar nota de las acti-
vidades que han desarrollado
desde mediados de abril y las
que tienen previstas hasta oc-
tubre para reactivar su bús-
queda de trabajo, mejorar su
empleabilidad con nuevas
técnicas y tendencias del mer-
cado actual, así como fomen-
tar su inserción laboral. 

Actualmente hay 64 partici-
pantes: 41 mujeres y 23 hom-
bres en desempleo, de entre 21
y 58 años, con varios niveles
formativos. Hay quien busca
su primer trabajo y quien per-
sigue una nueva oportunidad
laboral tras años de experien-
cia en diferentes sectores.
Hasta ahora, en esta primera
fase, han desarrollado diná-
micas de inteligencia emocio-
nal para desarrollar un plan
de prospección laboral y enfo-
car su objetivo profesional, y
han conocido nuevas herra-
mientas digitales para la bús-
queda de empleo.

CÁDIZ | Un trabajador, del que
no ha trascendido la identi-
dad, resultó herido grave en
ña mañana de ayer tras preci-
pitarse desde el tejado de
una nave en Cádiz, según in-
forma Emergencias 112 Anda-
lucía.

El siniestro se ha produjo
en una nave de la calle Alge-
ciras a las 10:00 horas, cuan-
do el operario se cayó al te-
cho de otra nave contigua,
según testigos de los hechos.

Al lugar acudieron Bombe-
ros de Cádiz para rescatar a la
víctima, junto con Policía Lo-
cal y Nacional. El Centro de
Emergencias Sanitarias 061,
perteneciente al Servicio An-
daluz de Salud, evacuó al
afectado al hospital Puerta
del Mar con pronóstico grave.

Tras conocerse el siniestro
en la obra de rehabilitación
de las naves que albergan a la
empresa de limpieza –ac-
tualmente Valoriza– del polí-
gono exterior de la Zona
Franca de Cádiz, el Consorcio
ha emitido un comunicado
para lamentar “profunda-
mente el suceso” y agradecer
“la rápida intervención del

servicio de urgencias y emer-
gencias del  Servicio Andaluz
de Salud”.

“En el transcurso de la ma-
ñana se ha atendido a la Ins-
pección de Trabajo y al Comi-
té de Prevención de Riesgos
Laborales, y se les ha facilita-
do toda la información por
parte de la dirección faculta-
tiva sobre las medidas de pre-
vención, a fin de esclarecer lo
ocurrido”, asegura el Consor-
cio al explicar que “la Coordi-
nación de Seguridad y Salud
está contratada con una em-
presa externa especializada
en la materia que ha confir-
mado que se cumplían todas
las garantías y  la legalidad al
respecto”.

“Reiteramos el pesar por el
accidente y mandamos todo
el ánimo a la familia y los
compañeros, a la espera de la
actuación de los servicios
médicos del Hospital Univer-
sitario Puerta del Mar de Cá-
diz donde está siendo atendi-
do tras su traslado por el
061”, insiste la Zona Franca.

Comenta esta noticia en
vivacadiz.es

Herido grave
al caer desde
el tejado de
una nave
TESTIGOS___El operario cayó sobre el
techo de otra nave contigua 

Ricardo Carpintero.

CULTURA El presidente, Ricardo Carpintero, confía el regreso al Baluarte del Orejón a finales de año

La biblioteca de los ‘Amigos de Quiñones’ se quedará en calle Ancha
DANIEL BAREA | La Asociación de
Amigos de Fernando Quiño-
nes afronta, justo en plena
conmemoración del 25 aniver-
sario de la muerte del escritor,
cambios en la presidencia y en
la sede. El nombramiento de
Blanca Flores como subdele-
gada del Gobierno ha obligado
a coger el timón a Ricardo Car-
pintero, y las obras en el Ba-
luarte del Orejón, a trasladar-
se a la calle Ancha, al edificio
del antiguo Rectorado de ma-
nera provisional.

Carpintero ha explicado en
una entrevista en La Orilla, en
7TV Cádiz, que la programa-
ción prevista para este año tan
especial tiene todavía hitos
importantes que están prepa-
rados o casi listos. Entre estos,
destaca la colocación de 14
azulejos, ya listos, en los pun-
tos más emblemáticos de la ru-
ta Fernando Quiñones con un
código QR que ofrece a los tu-
ristas en general y a los aman-
tes de la obra del autor de La
Canción del Pirata informa-

ción pormenorizada sobre su
vida y su obra, así como conte-
nido multimedia protagoniza-
do por Inma Márquez, Fernan-
do Lobo o Paco Luque.

La exposición en el Castillo
de Santa Catalina y el congre-
so organizado por la Universi-
dad de Cádiz (UCA), con Alber-
to Romero como responsable,
en noviembre completan una
agenda en la que los ayunta-
mientos de Cádiz y Chiclana se
han involucrado activamente.
“Nos han puesto todas las faci-

lidades del mundo”, celebra.
Además, la asociación ulti-

ma los Martes Culturales y los
Viernes de cine y teatro, que se
desarrollarán en verano en el
patio del ECCO.

En cuanto a la sede, confía
en que el Baluarte del Orejón
esté listo en “octubre y no-
viembre” y reitera que el
Ayuntamiento ha asumido el
compromiso de que la asocia-
ción esté de vuelta a unas ins-
talaciones “donde se asoman
como si fuera un museo” quie-

nes quieren encontrar la esen-
cia de la obra “poliédrica” del
insigne gaditano. Pero tam-
bién adelanta que la bibliote-
ca de la asociación, con más
de 3.000 ejemplares, perma-
necerá en la calle Ancha “por-
que ya no cabe en ningún si-
tio”.

En cuanto a la figura de Qui-
ñones, Carpintero apunta que
los actos previstos durante es-
te año tienen como objetivo
poner en valor la calidad y la
profundidad de su obra.
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SAN FERNANDO 8 meses del derrumbe

SAN FERNANDO | Hace ocho me-
ses, uno de los puentes pasa-
relas del sendero del Carras-
cón se desplomó. Desde en-
tonces, los usuarios han ex-
presado su frustración por el
estado del mismo, ya que si-
gue sin ser reparado. A pesar
de las constantes quejas de ci-
clistas y corredores que utili-
zan esta ruta, el camino com-
pleto sigue siendo inaccesi-
ble, a menos que se supere el
escollo, lo que pone en peli-
gro a los transeúntes o ciclis-

tas.
Los temporales de lluvia y

viento que azotaron la zona el
pasado noviembre agravaron
los daños a la estructura, ha-
ciendo imposible su uso.
Ahora, quienes transitan por
el sendero se ven obligados a
darse la vuelta al llegar al
puente que se encuentra en-
tre el Puente Lavaera y el
Muelle de Gallineras, a la al-
tura de la salina San Cayeta-
no.

La situación genera inco-
modidad entre los deportis-
tas y amantes de la naturale-
za que frecuentan esta ruta
por el Parque Natural, quie-
nes esperan una pronta res-
puesta y acción por parte de
las autoridades competentes
para restaurar la conectivi-
dad del sendero.

¿Para cuándo el
arreglo del sendero
del Carrascón?
Los ciclistas,
corredores y
senderistas tienen que
darse la vuelta a mitad
del recorrido

Concentración de los sindicatos sanitarios en el Puerta del Mar. VIVA

SANIDAD Satse, CSIF, CCOO y UGT  reclaman el cumplimiento de los acuerdos de Atención Primaria y la Carrera Profesional

“La Junta ningunea a los
sanitarios y a los usuarios”
D.B. | Representantes de Satse,
CSIF, CCOO y UGT se han ma-
nifestado este jueves en la en-
trada del Hospital Puerta del
Mar para reclamar a la Conse-
jería de Salud “que no siga ju-
gando con los profesionales
sanitarios andaluces”.

Los sindicatos denuncian
los incumplimientos por par-
te del Gobierno de Juanma
Moreno de los acuerdos sus-

critos hace más de un año de
Atención Primaria y Carrera
Profesional para situar a An-
dalucía “al nivel de otras co-
munidades autónomas”.

Lo cierto es que ni ha habi-
do consolidación de puestos
de trabajo ni fortalecimiento
de plantillas, mejoras retribu-
tivas, ni se ha incrementado
el presupuesto al 25% en el
caso de la Atención Primaria,

sostiene.
Sonia Martín, de CCOO, ha

lamentado que la Consejería
de Salud “desprecia y ningu-
nea a los profesionales y los
usuarios de la Sanidad Públi-
ca”, y ha animado a los gadi-
tanos a “salir a la calle” para
reivindicar la calidad del ser-
vicio.

Asimismo, ha avanzado
que “no vamos a parar” en las

protestas. No en vano, el pró-
ximo 22 de mayo volverán a
manifestarse ante la Delega-
ción Territorial.

Mónica Molero, de Satse,
coincide en “el malestar” an-
te los “poco halagüeños con-
tactos” con la Administración
y José Antonio Bonassi, de
UGT, ha cargado contra la
Junta de Andalucía al apun-
tar que un médico puede co-
brar hasta 100.00 euros al
año. 

“Es una falacia, tendría que
atender al doble de pacientes
y hacer el doble de trabajo pa-
ra ingresar eso”, ha puntuali-
zado.

SAN FERNANDO Los temporales del invierno han causado estragos SAN FERNANDO

Las piedras han invadido la playa de Camposoto. ÁNGEL GALLEGO

Ciclistas superando el escollo en su travesía. C.A.C.

Ángel Gallego
SAN FERNANDO | Los temporales
de lluvia y viento habidos en
el invierno han provocado es-
tragos en numerosas zonas
de Camposoto. En la antesala
de un nuevo verano, la playa
cañaílla, que ha vivido un
cambio de cara total en los úl-
timos años, no se encuentra
en su mejor momento: la pér-
dida de arena, que ha sacado
a relucir el fango, y la gran
cantidad de piedras lastran
su imagen, a un mes de que
empiece el periodo estival.

El Ayuntamiento de San
Fernando está a la espera de
la respuesta de la Demarca-
ción de Costas en Cádiz, la au-
toridad competente, para re-
poner la arena.

Además de la pérdida de
arena, los temporales han de-
jado una gran cantidad de
piedras en la playa, lo que ha
dificultado el acceso y disfru-
te de los visitantes. "No se
puede ni andar por la playa
de la cantidad de piedras que
hay", declara una ciudadana
que frecuenta Camposoto, su-
brayando la necesidad urgen-
te de retirar estos obstáculos
para garantizar la seguridad y
comodidad de los usuarios.
Es por ello que, desde el
Ayuntamiento, señalan que
están trabajando para co-
menzar con la retirada lo an-
tes posible.

La playa de Camposoto, co-
nocida por su estado virgen,
experimenta variaciones na-

turales en su fisonomía debi-
do a las mareas, que hacen
que su forma y extensión
cambien de un año a otro. Las
dos últimas aportaciones de
arena a Camposoto se realiza-
ron en 2013 y 2018, tras tem-
porales similares que tam-
bién causaron daños conside-
rables. En ambos casos, la in-
tervención fue necesaria para
restaurar la playa a su estado
óptimo.

El Consistorio reitera su
compromiso con la conserva-
ción y mantenimiento de
Camposoto, destacando la
importancia de una rápida
respuesta por parte de la De-
marcación de Costas para po-
der iniciar las tareas de res-
tauración lo antes posible.

Reclaman a Costas aporte
urgente de arena en la playa

A licitación el
montaje de la
caseta
municipal

J.F.CABEZA | El Ayuntamiento de
San Fernando ha sacado a li-
citación un nuevo contrato
relacionado con la próxima
celebración de la Feria del
Carmen y de la Sal 2024, con-
cretamente el de servicios de
montaje, adecuación y des-
montaje de la caseta munici-
pal; montaje y desmontaje de
pañoletas de las casetas del
recinto ferial; y decoración,
montaje y desmontaje de por-
tada con estructura metálica
de la Feria isleña.

El importe de la licitación
asciende a algo más de 86.700
euros (IVA incluido) y las em-
presas interesadas tienen de
plazo hasta el 30 de mayo pa-
ra presentar tres ofertas. El
contrato se divide en tres lo-
tes.

El lote principal es el que
comprende la adecuación,
montaje y desmontaje de la
caseta municipal. Compren-
derá todo el perímetro que ro-
dea al auditorio del parque
Almirante Laulhé, incluyen-
do su graderío y escenario. La
finalidad de las instalaciones
será la adecuación estética de
este perímetro para que la en-
trada al mismo, desde el pa-
bellón polideportivo o desde
la calle Arenal, tenga una
imagen similar a las entradas
de una caseta tradicional de
feria. La adjudicataria deberá
de montar una estructura que
reproduzca una fachada de
caseta ferial a cada lado del
escenario y tendrá que tema-
tizar el escenario del parque
Almirante Laulhé con  una
decoración que inspire a una
caseta de feria típica.
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Actualidad SINIESTRALIDAD LABORAL

Cada tres días muere
un trabajador en
Andalucía, según UGT

UGT-A alertó ayer de la alta sinestralidad laboral en An-
dalucía, donde cada cinco minutos se produce un acci-
dente de trabajo y cada tres días muere un trabajador, se-
gún se desprende de los datos del Ministerio de Trabajo y
la Consejería de Empleo del primer trimestre, en el que
fallecieron 32 personas trabajadoras.

■ ■ El acuerdo sobre el Peñón,
que se dilata en el tiempo, es clave
para los más de 32.000
gibraltareños, los más de 270.000
vecinos de la comarca española
limítrofe del Campo de Gibraltar,
los 15.000 trabajadores que cada
día atraviesan la verja fronteriza y
el conjunto de empresas que
interactúan a ambos lados. El uso
del aeropuerto y el control de
aduanas han centrado las
conversaciones desde hace
meses.

Un acuerdo clave
para la comarca

El apunte

GIBRALTAR Tras seis horas de encuentro, con el que se buscaba cerrar el acuerdo que regulará la relación entre Gibraltar y la UE tras el Brexit

Concluye sin acuerdo
la reunión en Bruselas
con Albares y Cameron
COMUNICADO CONJUNTO___ Informan que ha habido
“importantes avances y áreas adicionales de acuerdo”
y aseguran que el acuerdo se está acercando

BRUSELAS. AGENCIAS | La reunión
en Bruselas entre el vicepresi-
dente de la Comisión Europea
encargado de la relación con
Reino Unido, Maros Sefcovic,
el ministro de Asuntos Exte-
riores, José Manuel Albares,
su homólogo británico, David
Cameron, y el ministro princi-
pal de Gibraltar, Fabián Picar-
do, concluyó ayer una vez
más sin acuerdo.

Tras seis horas de encuen-
tro, con el que se buscaba ce-
rrar el acuerdo que regulará
la relación entre Gibraltar y la
UE tras el Brexit, informaron
en un comunicado conjunto
de que ha habido “importan-
tes avances y áreas adiciona-
les de acuerdo”, pero no se ha
cerrado el documento.

El encuentro, el segundo
en este formato tras el cele-
brado el 12 de abril, transcu-
rrió en una “atmósfera cons-
tructiva” y todas las partes
pudieron constatar que “el
acuerdo está cada vez más
cerca”.

En este sentido, se han
comprometido a “trabajar es-

trechamente y con rapidez en
las cuestiones pendientes pa-
ra conseguir un acuerdo glo-
bal”. Para ello, se han empla-
zado a “seguir en contacto
permanente y estrecho”.

Según el comunicado, las
partes reiteraron su compro-
miso con ultimar un acuerdo
que “lleve confianza, certeza

legal y estabilidad a las vidas
y medios de vida de los habi-
tantes de toda la región, pro-
tegiendo y mejorando la eco-
nomía y el comercio, la movi-
lidad, el medio ambiente y el
bienestar social, al tiempo
que se preservan las posicio-
nes legales”, en referencia a
la postura respecto a la sobe-
ranía tanto de Reino Unido
como de España.

El ministro español de Ex-
teriores, José Manuel Albares,
afirmó que España, el Reino
Unido y la Comisión Europea
(CE) expresaeron un “com-
promiso rotundo” para lograr
un acuerdo sobre la situación
de Gibraltar tras el Brexit.

“Ha quedado claro que to-
dos hemos expresado nuestro
compromiso rotundo con el
objetivo final, que es alcanzar
ese acuerdo para una zona de
prosperidad compartida con
Gibraltar, el Campo de Gibral-
tar, y crear una nueva rela-
ción basada en la confianza y
en la prosperidad”, declaró
Albares a los medios tras la
reunión.

Fabian Picardo, David Cameron, Maros Sefcovic y José Manuel Albares. COMISIÓN EUROPEA

“No podemos permitir un paraíso
fiscal en territorio andaluz”
SEVILLA. EFE | El presidente an-
daluz, Juanma Moreno, ha
vuelto a apelar al derecho de
la comunidad a ser informa-
dos y participar en la nego-
ciación sobre Gibraltar y ha
defendido que no se puede
permitir “un paraíso fiscal en
territorio andaluz” porque
paralizará la actividad de
una comarca con 300.000 ha-
bitantes. Moreno apostó ayer
por una fiscalidad especial
para el Campo de Gibraltar
con el fin de que se vaya
“atemperando” la diferencia
con el Peñón, además de una
serie de inversiones por parte
del Gobierno y de la Junta,
también con fondos europe-
os. “El problema de Gibraltar

va más allá de quitar una
frontera o del uso conjunto
del aeropuerto”, ya que tie-
nen un régimen fiscal espe-
cial que ha creado un “desni-
vel” de 9 a 1 en la renta per cá-
pita con los ciudadanos del
Campo de Gibraltar, expuso
ayer Moreno en la sesión de
control del Parlamento, en
respuesta al PP.

Lamentó que Andalucía
haya estado año y medio “sin
información” del Gobierno
de España sobre la negocia-
ción, pero en la mesa sí está
Gibraltar, por lo que debe es-
tar la comunidad. “Si maña-
na hubiera un litigio entre
Francia y España en los Piri-
neos, ¿A alguien se le pasa

por la cabeza que en esa ne-
gociación no estuviera la Ge-
neralitat de Cataluña? No”,
manifestó.

En el turno de Por Andalu-
cía, Moreno pidió a la porta-
voz, Inmaculada Nieto, que
le traslade al Gobierno de Es-
paña que el Estatuto de An-
dalucía recoge que la comu-
nidad debe estar “informada
y debe participar” en estas
negociaciones porque Gi-
braltar “afecta de manera di-
recta” al territorio autonómi-
co. “La pregunta es si quere-
mos que la brecha de 1 a 9 de
renta per cápita de un vecino
de Linares con un vecino gi-
braltareño se acabe”, aseveró
el presidente de la Junta.

ELECCIONES Advierte a Sánchez que si él gobierna tras perder por qué no va a hacerlo él

Puigdemont insiste en que
tiene “más opciones” que Illa 
PERPIÑÁN (FRANCIA) BARCELONA /

OVIEDO. AGENCIAS | El candidato
de Junts+ a las elecciones al
Parlament, Carles Puigde-
mont, insistió ayer en que tie-
ne “más opciones” de gober-
nar en un escenario de mayorí-
as simples que el candidato
del PSC, Salvador Illa. “En un
escenario de mayoría simple
tenemos más opciones nos-
otros, más opciones de hacer

un gobierno y una mayoría co-
herente. No haciendo inventos
esperando a que PP o Vox se
abstengan. Nuestro bloque su-
ma bastantes diputados más
que el bloque constituciona-
lista de progreso, básicamente
PSC y Comuns”, destacó en
una intervención desde Per-
pignan (Francia).

Tras asegurar que ya había
empezado a hacer “gestiones”

al respecto, aseguró que en
campaña electoral ya avisó de
que, ante la ausencia de mayo-
rías absolutas claras o de un
tripartito “muy justo”, explo-
rarían todas las opciones que
tuvieran sobre la mesa. “El es-
cenario de las opciones de go-
bierno en minoría están y las
lucharemos”, recalcó Puigde-
mont, tras reivindicar la legiti-
midad que tienen para hacerlo

frente a los que le critican.   
Por su parte, el portavoz po-

pular en el Congreso, Miguel
Tellado, pidió ayer al presi-
dente, Pedro Sánchez, que res-
ponda con claridad al órdago
que le ha lanzado el candidato
de Junts, Carles Puigdemont,
para gobernar en Cataluña
porque los españoles tienen
derecho a saber antes de las
elecciones europeas del 9 de
junio “si va a ceder y claudicar
una vez más frente al indepen-
dentismo. Puigdemont hoy ha
sido tremendamente claro y
ha lanzado un órdago al PSOE
exigiéndole que deje caer a
Illa”.

ATENTADOAunque su estado sigue crítico

Fico permanece consciente
y puede comunicarse
PRAGA. EFE | El primer ministro
de Eslovaquia, el populista de
izquierdas Robert Fico, ha re-
cuperado la conciencia aun-
que su estado de salud sigue
crítico un día después de su-
frir un atentado que ha con-
mocionado a la sociedad del
país, hundida en un tenso am-
biente de creciente polariza-
ción política. Fico fue tirotea-
do el miércoles por un hombre
de 71 años que en el pasado

tuvo vínculos con grupos ul-
tranacionalistas y que justifi-
có su ataque con que no le
gustan las políticas del Go-
bierno. “El jefe de Gobierno
escapó a la muerte por poco,
porque si las balas hubieran
acabado a unos centímetros
del lugar donde lo hicieron,
estaríamos hablando de cosas
diferentes”, dijo ayer el presi-
dente electo del país, Peter Pe-
llegrini, tras visitar a Fico.
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Las cuentas del ‘milagro’

Rubén Alcaraz lamenta una de las ocasiones perdidas en Sevilla. EFE

Álvaro Geneiro Aragón
CÁDIZ | Hace semanas que el
Cádiz está obligado a ganar y
a mirar luego los demás resul-
tados, pero la situación es tan
complicada que ni sumar de
tres en tres le asegura nada. 

Llevaban los amarillos tres
años sin ganar dos partidos
seguidos y ahora están obli-
gados a triunfar en cuatro.
Llevan dos, faltan otros dos y
puede que ni aún así logren el
objetivo porque hacer el ple-
no de las cuatro últimas jor-
nadas les dejaría con 38 pun-
tos, cifra con la que no suele
haber salvación, aunque en
una liga con tan pocos puntos
en la zona baja nunca se sabe.

Ayer, toda la atención esta-
ba en el duelo que medía a
Las Palmas y al Betis. Los ca-
narios, que visitarán Cádiz el
domingo, encadenaban ocho
derrotas consecutivas y a
punto estuvieron de perder
de nuevo. Al final, el empate
con “ayuda” sitúa al equipo
canario con 38, a seis del Cá-
diz, que sólo podría alcanzar-
lo si gana este domingo, vuel-
ve a ganar la última jornada y
Las Palmas pierde de nuevo.

El Betis perdió por lesión a
dos de sus mejores jugadores

en la primera parte: Guido e
Isco. Pero la polémica del par-
tido llegó a los setenta minu-
tos, cuando el VAR avisó al ár-
bitro de una mano de Álex
Suárez en el área de Las Pal-
mas. Tras minutos de revi-
sión, el colegiado decretó que
la mano, que existió, no era
suficiente para pitar penalti,
que además habría supuesto
la segunda amarilla para Suá-
rez, que no jugaría en Cádiz. 

Vistas las manos que se pi-
tan esta temporada sorpren-
de que en este caso no fuese
así, sobre todo si se recuerda
que un roce de dedos de Mo-

POLÉMICA___Las Palmas empató con
el Betis, pero no se le señaló un claro
penalti pese a revisarse en el VAR

DIFÍCIL___El Cádiz debe ganar sus dos
partidos y esperar pinchazos rivales,
pero se han reducido sus opciones

CALENDARIO___El Cádiz recibirá a la
UD Las Palmas el próximo domingo
y cerrará la liga visitando al Almería

FÚTBOL Primera División - Cádiz CF

mo a un balón que iba fuera sí
fue castigado con penalti.

Los resultados de la jorna-
da 36 dejan al Cádiz en puesto
de descenso con 32 puntos, a
cuatro del Mallorca, que em-
pató ante Osasuna. Por de-
lante se sitúan el Celta y el Ra-
yo Vallecano, cuyos triunfos
evitaron que el Cádiz sacase
mayor rendimiento a su victo-
ria en Sevilla.

La situación es complica-
da, pero las matemáticas de-
jan resquicios a los que aga-
rrarse. En caso de triples o
cuádruples empates el Cádiz
saldría ganando y los perjudi-

cados serían Rayo o Las Pal-
mas, según la combinación
de equipos que se diese, pero
en empates con un solo equi-
po es todo lo contrario. El ba-
lance particular de goles está
empatado con Celta, Rayo y
Mallorca, por lo que se pasa-
ría a mirar el general y los da-
tos cadistas son pésimos.

El Rayo Vallecano está vir-
tualmente salvado, a menos
que pierda los dos partidos, el
Cádiz gane los dos y le recorte
nueve goles del balance gene-
ral o haya un triple o cuádru-
ple empate de equipos. 

El Celta estará salvado si
suma un punto más aunque
el Cádiz gane sus dos parti-
dos. Empatado con los cadis-
tas en sus partidos, el balance
general de goles muestra una
diferencia de doce tantos irre-
cuperable en dos partidos.

El Mallorca será inalcanza-
ble por el Cádiz si suma dos
puntos, es decir, si gana un
partido o empata los dos. Con
esos dos puntos sumaría 38,
el máximo al que aspiran los
gaditanos. Empatados en el
enfrentamiento directo, el Cá-
diz tiene una amplia desven-
taja en el cómputo general de
goles: -24, por -12 el Mallorca.

LAS PALMAS (14º CON 38 PUNTOS) 
Cádiz-LLas Palmas
Las Palmas-Alavés

RAYO (15º CON 38 PUNTOS) 
Barcelona-Rayo Vallecano
Rayo Vallecano-Athletic de Bilbao

CELTA (16º CON 37 PUNTOS) 
Granada-Celta
Celta-Valencia

MALLORCA (17º CON 36 PUNTOS) 
Mallorca-Almería
Getafe-Mallorca

CÁDIZ CF (18º CON 32 PUNTOS) 
Cádiz-Las Palmas
Almería-Cádiz

GRANADA (19º CON 21 PUNTOS) 
Granada-Celta
Girona-Granada

ALMERÍA (20º CON 17 PUNTOS) 
Mallorca-Almería
Almería-Cádiz

Calendario de las jornadas 37 y 38
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Balance general de goles en caso
de empates simples: Cádiz -24,
Mallorca -12, Celta -12, Rayo -15 y
Las Palmas -14
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Conferencias sobre la Maqueta
■ El Museo de las Cortes ha organizado un ciclo de conferencias con
motivo de la finalización de los trabajos de restauración de la Maque-
ta de Cádiz. La primera de ellas será el miércoles 22 de mayo a las 18:30
horas, a cargo del arquitecto Juan José Jiménez Mata.

Carlos Sadness en el No Sin Música
■ El artista indie multidisciplinar Carlos Sadness pone el broche final
que todo el mundo estaba esperando para el cartel de la nueva edición
de NoSinMúsica que se celebrará el 2 y 3 de agosto en el Muelle Reina
Victoria.

El hotel Cádiz Bahía reconocido con el Travelers Choice 2024 de Tripadvisor
■ El hotel Cádiz Bahía ha sido reconocido con el Premio Travellers Choice de TripAdvisor 2024, como el favorito por los usuarios de la plata-
forma. A este galardón, otorgado a la cadena hotelera Q Hotels, se han sumado otros tres más concedidos al resto de sus hoteles como el ho-
tel Zahara Beach (Playa de Zahara de los Atunes),  El Cortijo de Zahara (Playa de Zahara de los Atunes), y el  Tarifa Lances (Tarifa). Así, resal-
ta la dedicación y el compromiso con la excelencia en el servicio y la satisfacción del cliente cuyo resultado ha sido el reconocimiento por quin-
to año consecutivo, al encontrarse entre una exclusiva selección del 10% de los mejores hoteles de todo el mundo.

HORIZONTALES.- 1: Personas tardas.- 2: Concurrentes.-
3: La mayor batalla naval del mundo moderno. Poema.-
4: Quererte. Al revés, municipio de Castellón.- 5:
Nombre de consonante (Pl). País de Transcaucasia.- 6: El
mismo, lo mismo. Al revés, galardone.- 7: Al revés, adje-
tivo posesivo. Tuesta.- 8: Basta, rudimentaria.
Preposición que denota posesión.- 9: Nos llevaran calle-
jeando por distracción.- 10: Dominio de nivel superior
geográfico de internet de Andorra. Legislador atenien-
se.- 11: Al revés, receles. Al revés suceso infortunado de
la vida real.

VERTICALES.- 1: Copio en lo sustancial obras ajenas. Río
cantábrico.- 2: Planificada.- 3: Verifiquemos.- 4: Al
revés, iguale con el rasero. Capital de una diócesis.- 5:
Hierbabuena. Al revés, artificio de pólvora que se hace
con una serie de petardos colocados a lo largo de una
cuerda y que estallan sucesivamente.- 6: Cautivara la
atención y el ánimo.- 7: Especie de lechuza grande.
Revista femenina española. Adverbio demostrativo en
este lugar.- 8: Soy sabedor. Instituto de Estudios
Madrileños. Al revés, rosca con huevos.- 9: Al revés, fla-
tulento. Abreviatura de Niños, Niñas y Adolescentes.-
10: Al revés, capital de Arabia Saudita. Nota musical.- 11:
Al revés, sacar las mercaderías de las pacas en que van.

HORIZONTALES.- 1: Premiosos.- 2: Presentes.-
3: Lepanto. Oda.- 4: Amarte. ítaC.- 5: Ges.
Armenia.- 6: Idem. eimerP.- 7: oíM. Asa.- 8:
Tosca. De.- 9: Paseárannos.- 10: Ad. Dracón.-
11: sameT. amarD.

VERTICALES.- 1: Plagio. Pas.- 2: Premeditada.-
3: Repasemos.- 4: esaR. Sede.- 5: Menta.
acarT.- 6: Interesara.- 7: Oto. Mía. Acá.- 8: Se.
IEM. anoM.- 9: osotneV. NNA.- 10: daiR. Do.-
11: racapmeseD.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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Absit invidia

L a periodista jiennense Beatriz Mateas dice
que todo remanece en Jaén y tiene razón.
Me lo comentó allá por 2013, cuando me
sufrió trabajando juntos en la televisión
pública de Andalucía. Pensé entonces que

era una exageración impropia de una comunicado-
ra brillante como ella, pero el tiempo y los hechos le
han acabado dando la razón. En cualquier lado y en
cualquier circunstancia, siempre aparece alguien
de la provincia del Santo Reino, y se lo dice quien
lleva sangre tosiriana por sus venas. ¿Por qué? La
respuesta es sencilla: porque desde la década de
los 50 del siglo pasado se ha producido una especie
de éxodo de jiennenses hacia territorios de poder
que ha dejado la provincia con un verdadero pro-
blema demográfico. Dos de esos migrantes son pro-
tagonistas de lo que en el argot televisivo conoce-
mos como un temazo o un historión ¡Vaya si lo es!
Me refiero a la rebelión de las monjas clarisas de Be-
lorado (Burgos), quienes permanecen encerradas
en el convento, enfrentadas a la Archidiócesis bur-
galesa con el apoyo de un linarense, que se ha dado
a conocer como el sacerdote Don José; y de un ca-
zorleño, falso obispo sedevacantista excolmulga-
do, de nombre Pablo de Rojas. Probablemente, can-
sadas del proces, la crispación política y las inva-
siones de Ucrania y Palestina; las televisiones na-
cionales han visto en este esperpento una especie
de soplo de aire fresco insuflado en las tensas esca-
letas. La revuelta de dieciséis monjas, conocidas
por la calidad de sus trufas de chocolate y sus anhe-
los inmobiliarios, que se defienden y expresan sus
opiniones de forma virtual a través de Te hago luz,
que así se llama su página web y su cuenta de insta-
gram, es genial, maravillosa. Supongo que a Don
Mario Iceta, arzobispo de Burgos desde 2020, no le
hace ninguna gracia el tema pero la repercusión ya
no tiene fronteras. El prelado dice apostar por el
diálogo con las clarisas, una orden de clausura que
desde luego tiene bastante agudizado el olfato ur-
banístico porque conviene recordar que el convento
de Santa María de Jesús de la calle Águilas de Sevi-
lla, datado en el siglo XVI, habilitó en 2023 cuatro
apartamentos turísticos a escasos metros de la Casa
de Pilatos aunque, en esta ocasión, con el visto bue-
no del Arzobispado y con el objetivo de conseguir
más ingresos para la conservación de su patrimo-
nio. ¿Quién lo gestiona? Pues, las clarisas. ■

Te hago luz

Pedro García Vázquez
Director de Informativos 7TV
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